



S'ENGAGER POUR CHACUN
AGIR POUR TOUS

F3SCT

Déclaration de la CFDT, 6 mars 2025

Baromètre social : plan d'actions transversal - présenté pour avis -

La CFDT a pris connaissance avec intérêt du 2^{ème} plan d'action initié dans le prolongement du second baromètre social réalisé dans le cadre de cette mandature. Elle prend acte des mesures que la collectivité entend déployer et espère surtout qu'elle parviendra à les mettre toutes en œuvre, telles que définies.

Le corollaire de ce plan d'action, c'est le PAPRI Pact dont nous avons également été destinataires. C'est le premier que l'on voit au sein de la collectivité et même s'il ne porte pas sur l'ensemble des champs de la prévention et qualité de vie au travail, nous tenons à le saluer car c'est déjà un bon début !

Quant au plan d'action initié suite au second baromètre social, la CFDT sera particulièrement attentive à la mise en œuvre de l'axe 2, à savoir « renforcer la fonction RH et la politique RH afin de faciliter pour les agent.es la gestion du quotidien, de leur situation et d'accompagner leur parcours professionnel et de carrière ». C'est en effet une attente réelle que nous mesurons pleinement et quotidiennement, dans le champs d'intervention qui est le nôtre.

L'autre point d'attention particulier pour la CFDT concerne les actions déployées en faveur de la fidélisation des agent.es et l'amélioration de l'attractivité de la collectivité. Aujourd'hui plus que jamais, c'est un vrai sujet de préoccupation. La CFDT n'a cessé de le rappeler, car nous mesurons ce risque qui pèse sur la collectivité.

A ce titre et comme déjà demandé précédemment, il serait opportun d'associer les organisations syndicales en prévoyant à terme une présentation de leurs actions lors des journées nouveaux arrivants ou dans le cadre du parcours d'intégration, une fois qu'il sera créé. Il serait dommage que nos collègues ne découvrent le rôle des organisations syndicales et l'appui qu'elles peuvent leur apporter que dans le cadre de situations critiques ou problématiques. Elles sont aussi et avant tout un partenaire dans le cadre du dialogue social et c'est l'occasion ici de le rappeler.

La CFDT a voté pour.

Restructuration et extension du groupe scolaire Erckmann-Chatrian

- présenté pour avis -

Projet de grande envergure et échelonné sur plusieurs années, la réhabilitation du groupe scolaire Erckmann-Chatrian se poursuit. Il s'agit en effet d'opérer d'importants travaux de restructuration permettant d'accueillir un nombre croissant d'élèves allant de la maternelle à l'élémentaire avec un besoin identifié de pouvoir accueillir 9 classes standard, 6 classes dédoublées en maternelle et 11 classes standard et 14 dédoublées en élémentaire.

En préambule, la CFDT relève qu'une réunion de présentation du projet aux équipes, en octobre dernier, a permis d'associer les Atsem, les animateurs.trices périscolaires, le.la responsable périscolaire ainsi que le.la responsable technique du site au projet. Ceci pour non seulement leur permettre d'appréhender l'avancement du projet mais aussi pour recueillir leurs observations et le cas échéant prévoir les ajustements nécessaires.

L'ensemble de leurs demandes ont été prises en compte, semble-t-il, et des réponses ont été apportées aux nombreuses questions soulevées. Cette réunion avait du reste été précédée de réunions antérieures.

En termes de conditions de travail, des bénéfices significatifs sont attendus pour les divers agent.es concerné.es, à savoir :

- Une salle de détente, des casiers et des vestiaires ainsi qu'un local technique pour les agent.es d'entretien ;
- Des locaux dimensionnés pour accueillir 12 ATSEM (à raison d'une par classe), salle de détente et équipements techniques spécifiques adaptés à leurs besoins
- Des locaux dédiés pour les animateurs.trices périscolaires facilitant grandement l'organisation, le rangement et la diversification de leurs activités
- Un bureau pour le.la Responsable technique du site, un atelier et des espaces de stockage.

Le point de vigilance de la CFDT réside peut-être dans le fait que la création de toutes ces surfaces bâties supplémentaires va nécessiter une supervision et un entretien en conséquence. Un point méritera d'être fait à l'issue de la mise en service.

La CFDT a voté pour.

Rénovation des blocs sanitaires enfants de l'école maternelle Albert Le Grand - présenté pour avis -

Située à Neudorf, l'école maternelle Albert Le Grand accueille 7 classes maternelles réparties sur deux niveaux.

Suite à une série désordres et dysfonctionnements constatés au niveau des sanitaires, il a été décidé de procéder à des travaux pour y remédier, tout en profitant de cette opération pour améliorer les conditions d'accueil des enfants et les conditions de travail des agent.es.

Les travaux, qui doivent s'échelonner de juin à août 2025 (durant des congés scolaires d'été) seront livrés à la rentrée 2025. Le projet a été présenté à l'équipe du site en novembre dernier, suivi d'une concertation afin de permettre aux agents travaillant sur site d'émettre des observations et recommandations le cas échéant.

Les ATSEM et animateur.trices souffraient jusqu'alors d'un inconfort et étaient soumis notamment à des efforts physiques, à de mauvais gestes et postures, faute d'équipements adaptés.

Avec des aménagements tels que celui d'un évier sur mesure, bac à douche sur mesure, des rangements bas et en hauteur une table de change avec monte-marche etc... leurs conditions de travail devraient être sensiblement améliorées.

Quant aux agent.es d'entretien, ils.elles bénéficieront d'un local de ménage et de stockage conforme à leurs besoins.

Enfin, un vestiaire adapté va également faciliter le quotidien des agent.es de restauration, tout comme l'aménagement d'un vestiaire permettant de séparer le linge propre du linge sale.

La CFDT est naturellement favorable à tous ces aménagements réalisés en faveur de l'amélioration des conditions de travail des agent.es, même si cette école reste sous-dimensionnée.

La CFDT a voté pour.

Rénovation des blocs sanitaires enfants de l'école maternelle Ziegelwasser **- présenté pour avis -**

Tout comme l'école maternelle Albert le Grand, l'école maternelle Ziegelwasser, qui accueille 6 classes et qui est située au Neuhof, fait l'objet d'un certain nombre de dysfonctionnements.

Ils sont dus pour partie à la vétusté des équipements sanitaires et à l'absence d'équipements adaptés aux besoins des équipes.

Le programme des travaux tel qu'envisagé devrait remédier à tout cela et améliorer sensiblement les conditions de travail des agent.es comme celles d'accueil des enfants. Les sanitaires seront en effet rénovés et adaptés de telle sorte à veiller à l'ergonomie, au besoin évident d'intimité, de sécurité mais aussi en facilitant l'entretien et en assurant des conditions d'hygiène satisfaisantes.

Planifiés durant l'été prochain (durant les congés scolaires), la livraison à l'issue des travaux est prévue à la rentrée 2025.

Le fonctionnement normal de l'école ne devrait donc pas être impacté. Comme pour tous les autres projets de cette nature, les équipes concernées ont été informées, associées et ont pu faire part de leurs questions et observations lors de réunions préliminaires.

Les ATSEM seront soulagées, une fois ces aménagements réalisés, car soumises à des postures inconfortables, (comme pour l'école maternelle Albert Le Grand) ; même chose pour ce qui concerne les animateurs.trices périscolaires et les agent.es d'entretien. Nous ne listerons pas tous ces équipements (ce sont à peu de choses près les mêmes que pour l'école A. Le Grand).

La CFDT n'a pas d'observation particulière à formuler si ce n'est d'espérer que tous ces plannings de travaux pourront bien être tenus. Ce projet comme les précédents présentés et de même nature vont dans le sens d'une amélioration des conditions de travail de nos collègues.

La CFDT a voté pour.